



# CASAMEDITERRANEO

Avda. Elche, 1, 03008 Alicante, España  
Tel.: +34 965 986 464  
info@casa-mediterraneo.es  
www.casa-mediterraneo.es



CONSORCIO PÚBLICO FORMADO POR





MEMORIA 2009

# CASAMEDIA TERREBANO



## Casa Mediterráneo

**Esta institución firmó su convenio constitutivo el 30 de abril de 2009 e inició su actividad en septiembre de ese mismo año**

Casa Mediterráneo, con sede en Alicante y en los municipios alicantinos de Benidorm y Xàbia, es un consorcio público entre el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación, la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), la Generalitat Valenciana y los Ayuntamientos de Alicante, Benidorm y Xàbia. Su fin es el de promover las relaciones de España en el Mediterráneo por medio de la diplomacia pública, un concepto que da protagonismo a la ciudadanía para mejorar los vínculos y las relaciones de confianza y amistad entre los países de la cuenca mediterránea.

La vocación de Casa Mediterráneo es la de servir de punto de encuentro, lugar de reflexión, espacio para la creación e instrumento para la difusión de las diversas culturas y tradiciones de los pueblos del Mediterráneo.

Así, Casa Mediterráneo pretende convertirse en un instrumento eficaz y necesario para impulsar el acercamiento político, económico, social, educativo, científico, cultural y humano, entre las diferentes sociedades que bañan las dos orillas del "mare nostrum".

Para ello, esta institución funciona como un centro para la difusión de una política mediterránea común, que apoya la creación de foros y encuentros en los ámbitos socioeconómico, de cooperación cultural, científico, jurídico y tecnológico entre los países ribereños y trata de promover las relaciones internacionales entre los diferentes agentes sociales influyentes en este entorno.

Aunque sus actividades se centran en sus tres sedes alicantinas, Casa Mediterráneo pretende ser entendida como una institución de alcance nacional e internacional y, desde su constitución, ha participado en algún programa significativo en otras ciudades españolas.

# CASAMEDITERRANEO



CONSORCIO PÚBLICO FORMADO POR



MINISTERIO  
DE ASUNTOS EXTERIORES  
Y DE COOPERACIÓN







### **Carta del presidente de Casa Mediterráneo**

*La diplomacia pública española se ha visto reforzada con la creación de Casa Mediterráneo, un consorcio público interadministrativo en el que participan junto al Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), la Generalitat Valenciana, así como los municipios de Alicante, Benidorm y Jávea. La vocación mediterránea de la Comunidad Valenciana y la necesidad de reforzar y ampliar los procesos de relación e intercambio con los países ribereños, han motivado la creación de esta institución que tiende puentes de conocimiento entre las sociedades española y las de los países de la ribera del "mare nostrum".*

*Con Casa Mediterráneo se cierra el proceso de constitución de consorcios públicos orientados a la creación de sinergias entre diversas zonas del mundo y nuestro país, con los que se revitalizan nuestros lazos históricos y se profundiza en las relaciones sociales, culturales, económicas y políticas, a la luz de un mundo global e interconectado. Esta institución, a pesar de su juventud, será paulatinamente un referente en la región y abordará materias novedosas para la diplomacia pública como el desarrollo sostenible, la cooperación al desarrollo o el turismo sostenible. Estoy convencido de que en pocos años nos encontraremos ante trabajos de gran interés no sólo para la Comunidad Valenciana, sino para España y para los países mediterráneos.*

*Casa Mediterráneo es un proyecto abierto a la participación ciudadana y un modo de aproximarse a la realidad de los países mediterráneos, al tiempo que estimula la proyección exterior de Valencia y de los municipios de Alicante, Benidorm y Jávea. Esta institución será clave para forjar el espíritu euromediterráneo y para crear una conciencia de colaboración más allá de las relaciones gubernamentales y diplomáticas. Europa y España no se entienden sin el legado mediterráneo y sin una política de vecindad que transforme a esta región en un espacio de paz y desarrollo. La Unión por el Mediterráneo supondrá avances económicos y políticos y esta institución puede y debe acompañarlos y difundirlos, pues de la estabilidad de la zona depende en gran medida nuestro crecimiento y desarrollo.*

*Desde esta Casa deseamos acercar aún más a los países mediterráneos a España y a Valencia, y que nuestra programación despierte el interés y la curiosidad de la ciudadanía que conocerá más a fondo la realidad mediterránea y sus más variadas dimensiones. Quiero felicitar a la Generalitat Valenciana, así como a los ayuntamientos de Alicante, Benidorm y Jávea, por emprender esta singladura que reforzará aún más nuestro carácter mediterráneo.*

*Miguel Ángel Moratinos  
Ministro de Asuntos Exteriores y de Cooperación*





### **Carta del vicepresidente de Casa Mediterráneo**

*El año 2009 ha sido el año en que la Casa del Mediterráneo se ha hecho realidad. Durante los últimos meses ha comenzado a desarrollar sus actividades y a trabajar para convertir en hechos los ambiciosos proyectos que dieron lugar a su creación, de la mano de un gran número de instituciones que han colaborado para hacer posible una iniciativa tan relevante para el diálogo y el progreso de las personas que se consideran mediterráneas.*

*La elección de Alicante, Benidorm y Jávea como sedes de la Casa del Mediterráneo no es una casualidad. Reconoce nuestro carácter abierto, acogedor y cosmopolita, y el dinamismo y la centralidad de una Comunitat Valenciana vinculada a los países que se asoman a las riberas de ese mar, junto al que surgieron grandes civilizaciones en la antigüedad y donde nació una manera de ser y de vivir que compartimos millones de personas de lenguas y culturas diversas en tres continentes.*

*La Casa del Mediterráneo nace para ser puente y lugar de encuentro entre personas, países y culturas y también para ser faro de una manera de vivir llena de esfuerzo, optimismo, confianza e ilusión por el futuro. Nace para ser un foro en el que se crucen ideas, experiencias y conocimientos, para ser una gran ventana y una gran puerta que permita conocer mejor la situación actual de una región que cuenta con enormes potencialidades.*

*La Generalitat, miembro activo y destacado del consorcio público interinstitucional Casa del Mediterráneo, seguirá colaborando activamente con el resto de instituciones públicas y privadas de nuestra Comunitat para hacer posible que la labor desarrollada en 2009 no sólo tenga continuidad, sino que se amplíe hasta abarcar nuevos enfoques que nos permitan acercarnos más a una zona del planeta tan heterogénea como apasionante, tan sorprendente como susceptible de convertirse en un gran motor de desarrollo social, cultural y económico.*

*Esta memoria de actividades recoge con detalle lo realizado en estos primeros meses de actividad, representa un gran estímulo para todos los que trabajan o colaboran en la Casa y augura una trayectoria que todos esperamos que sea larga, intensa y fructífera.*

*La fuerza del Mediterráneo nace de la voluntad de sus pueblos por mirar adelante con optimismo, de querer liderar su destino y de participar por derecho histórico en el impulso de una sociedad mejor en el concierto internacional. Estoy convencido de que desde Alicante, la Casa del Mediterráneo será una pieza clave para alcanzar este objetivo.*

**Francisco Camps Ortiz**  
*President de la Generalitat Valenciana*





### **Carta de la directora general de Casa Mediterráneo**

*“El Mediterráneo es una perla y como todas las piedras preciosas, ha surgido de las entrañas de la historia atravesando muchas pruebas y dificultades” (Tahar Ben Jelloun).*

*El Mediterráneo, origen de principios universales como la democracia o los derechos de las comunidades y de las personas, es hoy una de las grandes líneas de fractura mundial. El drama del Mediterráneo es su desequilibrio, con enormes disparidades demográficas, económicas, culturales y políticas. Mar de fuertes afirmaciones identitarias, a menudo generadoras de guerras, es también mar de las migraciones y de los mestizajes. Su esperanza es la creación de un espacio de paz, estabilidad, seguridad y prosperidad compartida, mediante la instauración de un diálogo político y una cooperación social y cultural.*

*La proximidad de España, su historia en común y los diversos intereses políticos, de seguridad, económicos y culturales que compartimos con los países mediterráneos hacen que esta región tenga una creciente importancia geoestratégica para nuestro país y para la Unión Europea, constituyendo así un ámbito prioritario para la acción exterior española.*

*Y en este contexto nace Casa Mediterráneo, como lugar de encuentro, de reflexión y difusión de las múltiples expresiones que alberga el Mediterráneo. Una institución que nace para trabajar por la diplomacia pública, al servicio de los intereses de la ciudadanía y mirando a nuestros vecinos tanto del Norte como del Sur en igualdad de condiciones, para entre todos, crear nuestra propia identidad mediterránea y afianzar lazos de amistad, confianza y cooperación.*

*Casa Mediterráneo se suma a la amplia red institucional de Casas del Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación y al resto de instrumentos que trabajan actualmente en el Mediterráneo para impulsar un espacio común mediterráneo, formar una plataforma de red y estrechar relaciones entre los países ribereños.*

*En su primer año de constitución, Casa Mediterráneo ha definido las cuatro áreas fundamentales de su actuación y desarrollo de su programación: Gobernanza y Cooperación, Medio Ambiente y Turismo Sostenible, Cultura, Patrimonio y Educación, Sociedad y Economía.*

*Sin prescindir del importante legado histórico y cultural en común, Casa Mediterráneo se vuelca hacia el mundo actual y más contemporáneo para hacer de puente entre las nuevas generaciones y los actores del cambio y la innovación, para facilitar el intercambio de ideas, visiones y experiencias. Esperamos así contribuir a convertir la región mediterránea en una entidad unida y fuerte, justa y equilibrada. Porque estamos seguros de que la solución está en la misma compleja, rica y fascinante identidad mediterránea.*

*Yolanda Parrado Marcos*



<b>ESTRUCTURA DE GOBIERNO</b>	<b>10</b>
<b>SEDE</b>	<b>13</b>
<b>ÁREAS</b>	<b>17</b>
<b>GABINETE DE COMUNICACIÓN</b>	<b>19</b>
<b>ACTIVIDADES</b>	<b>21</b>
<b>PARTICIPACIÓN EN OTROS EVENTOS</b>	<b>25</b>
<b>ACUERDOS DE COLABORACIÓN</b>	<b>27</b>

# ESTRUCTURA DE GOBIERNO

## Consejo Rector

El Consejo Rector es el órgano superior de gobierno de Casa Mediterráneo. En el Consejo Rector están representadas todas las instituciones consorciadas que forman Casa Mediterráneo y, según los estatutos, debe reunirse tantas veces como sea necesario para su buen funcionamiento y, ordinariamente, con carácter semestral siempre y cuando estén representadas las cinco instituciones consorciadas.

Durante 2009, se reunió el 6 de julio en la sede de la Subdelegación del Gobierno de Alicante, siendo ésta su primera reunión y constitución.

El Consejo Rector se reúne de forma periódica a través de la Comisión Delegada.



*Primera reunión y constitución del Consejo Rector en la sede de la Subdelegación del Gobierno de Alicante.*

## Miembros

### Presidente:

D. Miguel Ángel Moratinos Cuyaubé, ministro de Asuntos Exteriores y de Cooperación.

### Secretario en funciones:

Juan Díaz, vocal asesor del Gabinete del Ministro.

### Vicepresidente:

Francisco Camps, presidente de la Generalitat Valenciana.

### Directora general:

Yolanda Parrado Marcos.

### Vocales:

#### Por el Ministerio y AECID:

Miguel Ángel Moratinos (ministro de Asuntos Exteriores y de Cooperación), Ángel Lossada (secretario de estado de Asuntos Exteriores), Soraya Rodríguez (secretaria de estado de Cooperación Internacional), Elena Madrazo (directora de la AECID), Carlos Alberdi (director de Relaciones Culturales y Científicas de la AECID), Fidel Sendagorta (director general para el Mediterráneo, Magreb y Oriente Próximo), José Riera (embajador en Misión Especial para Asuntos del Mediterráneo) y Juan Díaz (vocal asesor del Gabinete del Ministro).

#### Por la Generalitat Valenciana:

Francisco Camps (presidente de la Generalitat Valenciana), Paula Sánchez de León (consellera de Justicia y Administraciones Públicas) y Trinidad Miró (consellera de Cultura).

#### Por el Ayuntamiento de Alicante:

Sonia Castedo (alcaldesa) y Sonia Alegría (delegada de Presidencia).

#### Por el Ayuntamiento de Benidorm:

Agustín Navarro (alcalde).

#### Por el Ayuntamiento de Xàbia:

Eduardo Monfort (alcalde).

## Dirección General

La Dirección General es el órgano unipersonal superior de carácter ejecutivo de Casa Mediterráneo. El 6 de julio de 2009 fue nombrada Dña. Yolanda Parrado Marcos como directora general. Yolanda Parrado Marcos es Licenciada en Sociología, especialidad en Marketing, por la Universidad de Alicante y procede del ámbito de la comunicación y la educación.

Hasta su nombramiento era directora comercial de Global DMC, una empresa dedicada a la organización de conferencias y eventos empresariales. Domina los idiomas inglés, holandés y francés, y ha trabajado en Hewlett Packard Europa, donde fue directora del Departamento de Educación Europeo. Asimismo, estuvo también al frente de los departamentos de Recursos Humanos y Logísticos de la región de EMEA (Europa, Oriente Medio y África) en esta misma compañía.

## Comisión Delegada

Creada para agilizar el funcionamiento de la institución, la Comisión Delegada se reunió en 2009 en dos ocasiones: el 27 de julio en el Ayuntamiento de Alicante, siendo ésta también su reunión constitutiva, y el 21 de octubre en la sede provisional de Casa Mediterráneo, en Alicante.

## Miembros

### Por el Ministerio y la AECID:

Carlos Alberdi (director de Relaciones Culturales y Científicas de la AECID), Fidel Sendagorta (director general para el Mediterráneo, Magreb y Oriente Próximo) y Juan Díaz (vocal asesor del Gabinete del Ministro).

Como reservas o suplentes figura José Riera (embajador en Misión Especial para Asuntos del Mediterráneo) y Carmen Moreno (directora de Cooperación con África, Asia y Europa Oriental).

### Por la Generalitat Valenciana:

Rafael Ripoll Navarro (secretario autonómico de Relaciones con el Estado y la UE). Como reserva figura José Luis Villanueva García (director general de Relaciones Externas).

### Por el Ayuntamiento de Alicante:

Sonia Alegría (delegada de Presidencia).

### Por el Ayuntamiento de Benidorm:

Maite Iraola (concejala de Cultura y Sanidad).\*

### Por el Ayuntamiento de Xàbia:

Eduardo Monfort (alcalde).\*

(\*Alteman la pertenencia a la Comisión Delegada).

## Alto Patronato

Formado por representantes de las instituciones consorciadas y personas físicas o jurídicas que patrocinen los programas de Casa Mediterráneo, así como otras personalidades de reconocido prestigio en los ámbitos culturales, políticos, sociales y económicos, el Alto Patronato permitirá el encuentro e intercambio de ideas e información entre sus componentes.

El Alto Patronato de Casa Mediterráneo está pendiente de su constitución, prevista para el año 2010.

## Consejo Asesor

Compuesto por personalidades de reconocido prestigio en el ámbito de las relaciones con el Mediterráneo hasta un máximo de diez y nombradas por el Consejo Rector, el Consejo Asesor de Casa Mediterráneo se reunirá, al menos, una vez al año. A estas reuniones asistirán el presidente, vicepresidente y la directora general. Además, será informado del proyecto anual de actividades del consorcio por la directora general.

El Consejo Asesor está pendiente de su constitución, prevista para el año 2010.





*Simulación nocturna de la Estación de Benalúa tras el enlucido provisional.*

## Alicante

En el mes de septiembre de 2009, Casa Mediterráneo abre una sede principal y provisional en Alicante, a la espera de la rehabilitación de su sede definitiva en el edificio de la Estación de Benalúa. Esta sede provisional se encuentra ubicada en el número 1 de la Avenida de Elche, un local de oficinas que cuenta con 360 metros cuadrados situado frente a la Estación de Benalúa.

Dos meses antes, el 14 de julio de 2009, el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación (MAEC) y la entidad pública empresarial Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif), firmaban un convenio para la cesión por treinta años del uso del inmueble en alquiler de la Estación de Benalúa para su destino exclusivamente como futura sede de la institución.

A mediados de noviembre de 2009, Casa Mediterráneo realizó unos trabajos de enlucido en la fachada de

este edificio, un primer lavado de cara coincidiendo con la celebración de su primera actividad en Alicante: el Congreso Internacional "Diálogo Sur-Norte sobre el Mediterráneo". A finales de ese mismo mes, Casa Mediterráneo sacaba a concurso el anteproyecto para rehabilitar la antigua Estación de Benalúa. Este concurso internacional anónimo, con un presupuesto base de licitación de 464.000 euros, tiene como objeto la rehabilitación e intervención arquitectónica del edificio, mientras que su periodo de entrega finaliza el 24 de febrero de 2010.

Está previsto que el jurado falle el premio a finales de abril de 2010, que las obras para la rehabilitación comiencen en el último trimestre de 2010 y que finalicen en el plazo de dos años.

Los planes de la institución son que las tres ciudades Alicante, Benidorm y Xàbia, sean las verdaderas "anfitrionas" con sus sedes definitivas.



*La Estación de Benalúa en los años sesenta.*

La Estación de Benalúa, futura sede de Casa Mediterráneo, se encuentra situada en la confluencia de la Avenida Óscar Esplá con la Avenida de Elche, consta de una planta baja de 1.394 metros cuadrados, una planta primera de 380 metros cuadrados y una superficie bajo marquesinas de 1.336 metros cuadrados. En la rehabilitación se obliga a respetar la fachada del inmueble de la estación ferroviaria y también las estructuras metálicas, ya que se trata de un edificio protegido.

**Historia de la estación**

Proyectada por el ingeniero francés M. Alemandy, la Estación de Benalúa fue inaugurada en 1888 y las pocas transformaciones sobre su fachada han permitido conservarla hasta hoy prácticamente igual en su concepción inicial. M. Alemandy le confirió un aire romántico con una arqui-

itectura de pilastras, recercados y balaustradas.

Esta estación fue emblema de la Línea Alicante-Murcia, puesto que era la cabecera y se instaló en un punto estratégico en la red al ser el Puerto de Alicante el de mayor tráfico comercial del mediterráneo español. Debido precisamente a esto, al localizarse la Estación de Benalúa junto al mar (antes la línea de costa llegaba hasta prácticamente unos metros de la estación), su cimentación se tuvo que realizar sobre pilotes.

Esta estación responde a la tipología de planta como estación terminal de línea, disponiéndose la edificación en forma de U, aprovechando la concavidad para hangar de llegada de trenes. El cuerpo central, destinado a los viajeros, está enfrente al final de las vías, tiene dos plantas y

está resuelto en un solo plano, subdividido mediante el empleo de pilastras y con unos huecos de forma y tamaño distinto según posición en la planta y función a desarrollar.

La fábrica constructiva es pétreo, resolviéndose estilísticamente dentro de una línea ecléctica en donde se recogen elementos de diversa procedencia. De él salen dos brazos laterales de una planta paralelos a las vías para almacenes y servicios.



*Oficinas provisionales de Casa Mediterráneo.*



*Detalle del proyecto de señalética exterior de las oficinas provisionales de Casa Mediterráneo.*



*Además de los órganos de gobierno, Casa Mediterráneo cuenta con una serie de áreas operativas. Se trata de departamentos a partir de los cuales articula sus líneas de actuación y actividades principales. La programación de Casa Mediterráneo es diseñada de acuerdo con su objetivo fundamental: el fomento de la diplomacia pública como herramienta para establecer relaciones de confianza mutua a partir del diálogo y el impulso de las relaciones personales, institucionales y gubernamentales en los países ribereños.*

*Casa Mediterráneo cuenta con cuatro áreas operativas.*

## Gobernanza y Cooperación

Desde el área de Gobernanza y Cooperación se pretende promover la investigación, el debate y las actuaciones vinculadas al fortalecimiento de la gobernanza, y un conocimiento más profundo sobre la realidad de la cooperación al desarrollo en la zona mediterránea. Este área tratará de mejorar la eficiencia de las políticas y asegurar la complementariedad entre los distintos niveles de gobierno, articulando mecanismos de participación y concertación con la sociedad civil.

Esta iniciativa busca la complementariedad y la coherencia, así como la visibilidad de las intervenciones de todos los actores públicos y privados, tales como Ministerios y entidades del Estado, Comunidades Autónomas y Administraciones Locales, además de ONGD, Fundaciones y Centros de Investigación, con una marcada proyección mediterránea.

El objetivo es estimular el debate entre las diferentes redes a través de la organización de seminarios, promoción de estudios y otras actividades que permitan abordar nuevos enfoques sobre este área, en las que los actores no estatales y la sociedad civil tendrían un papel protagonista.

## Medio Ambiente y Turismo Sostenible

Este área tiene como finalidad esencial la consecución de un desarrollo sostenible en los países de la cuenca del Mediterráneo. Este área tendría como función el desarrollo de la "diplomacia ambiental" para consolidar la posición y el papel internacional de España en el Mediterráneo respecto al turismo sostenible y al medio ambiente.

El concepto "desarrollo sostenible" pretende conciliar el desarrollo y la expansión y el crecimiento económico con el medio ambiente, con la gestión ambiental y el uso racional de los recursos naturales. De este

modo, la noción de desarrollo sostenible para el Mediterráneo permite abarcar una amplia gama de actividades cuyo objetivo genérico sería avanzar y aplicar en la práctica un desarrollo sostenible en el Mediterráneo.

Estas labores serán realizadas a través de la cooperación con el resto de los países mediterráneos y con la implicación de los denominados agentes sociales, con especial atención a la colaboración y puesta en marcha de proyectos con empresas, ya sean de distribución, producción, servicios o de carácter financiero, y la promoción de la participación, coordinación y complementariedad de los agentes sociales.

## Sociedad y Economía

Este área busca la identificación de los espacios donde se puede producir una activa participación del sector privado empresarial en el diseño y puesta en marcha de una política de cooperación en el Mediterráneo, más allá de sus importantes aportes en lo referente al desarrollo y promoción del tejido productivo. Desde Casa Mediterráneo se busca acometer este reto y participar activamente en el establecimiento de las directrices que permitan poner en marcha el instrumento de Alianzas Público-Privadas para el Desarrollo.

El concepto de Empresa Socialmente Responsable (RSE) facilita un nuevo rol del sector privado como actor de desarrollo, dentro de un nuevo enfoque de multiplicidad de actores por el que la empresa es responsable, ante todos los grupos de interés, de su actividad.

Los escenarios de colaboración entre el sector privado empresarial y la Agenda de Desarrollo son varios. La Ley española de Cooperación Internacional 23/98 define a las empresas y organizaciones empresariales como actores de cooperación de pleno derecho.

## Cultura, Patrimonio y Educación

El área de Cultura de Casa Mediterráneo pretende dar a conocer, mediante actividades culturales de diferente tipo, las realidades socioculturales contemporáneas de los países ribereños del Mediterráneo invitando al público y a la sociedad civil a conocer más de cerca las culturas que le rodean y que, muchas veces, están vinculadas a prejuicios y estereotipos. Las actividades culturales parten de la premisa de la necesaria participación de los ciudadanos, que pueden aportar ideas para la programación creando eventos participativos, interactivos y educativos.

El área de Cultura trabaja para que Casa Mediterráneo sirva de puente entre culturas y de referente para los actores culturales de España que quieran acercarse a este tipo de programación. El objetivo es crear redes entre instituciones y empresas del sector cultural y sensibilizarles para que se normalice la programación de contenidos procedentes del Mediterráneo.

El área de Cultura trabajará junto con instituciones relevantes del sector en los ámbitos nacional, regional y local, aunando esfuerzos para poder llegar al mayor número de personas. Hasta el momento, los acuerdos en curso incluyen la Sociedad General de Autores y Editores de España (SGAE) y el Instituto Superior de Enseñanzas Artísticas de la Comunidad Valenciana (ISEACV), entre otros.



*Detalle del interior de las oficinas provisionales de Casa Mediterráneo.*

*Casa Mediterráneo cuenta, además, con un Gabinete de Comunicación que se nutre de tres departamentos: Comunicación, Marketing y Relaciones Institucionales.*



*Moratinos y Parrado responden a las preguntas de los periodistas asistentes al Congreso "Diálogo Sur-Norte sobre el Mediterráneo".*

El Gabinete de Comunicación es el departamento encargado de divulgar, tanto al público en general como a los medios de comunicación, el proyecto, filosofía y actividades que realiza Casa Mediterráneo. Junto a esta labor de difusión, contribuye de manera relevante a crear la imagen de la institución y a transmitir su identidad como referencia en todo lo relacionado con el ámbito mediterráneo.

Para ello, se sirve de diferentes tipos de acciones, adaptadas a la naturaleza de cada actividad y al público al que se dirige, con el objetivo de lograr entre la sociedad un conocimiento lo más amplio posible de la institución en sí misma y de su programa de actividades.

Para comunicar sus actividades al público general, el Gabinete de Comunicación se vale, principalmente, del portal en internet de la institución [www.casa-mediterraneo.es](http://www.casa-mediterraneo.es).

La página web de Casa Mediterráneo trazó su primer bosquejo en noviembre de 2009 con la información, de forma muy visual y sencilla, de todas las actividades que realiza la institución, así como referencias, videos y fotografías sobre otras actividades en las que Casa Mediterráneo colabora, a la espera de la creación de su portal definitivo en enero de 2010.

Junto a la información de las actividades de la institución, el portal de Casa Mediterráneo ofrece, poco tiempo después de que se celebren las conferencias y eventos, los textos, conclusiones, fotografías y las grabaciones en vídeo de las mismas para aquellas personas interesadas en el tema y que, por alguna razón, no pudieron acudir a algún acto, así como para su proyección internacional.

Además de las actividades dirigidas al público, el Gabinete de Comunicación realiza una serie de acciones específicas dirigidas a los medios de comunicación.

El Gabinete de Prensa confecciona notas específicas y soporte gráfico sobre cada actividad, que se envían a los periodistas en función de su área de especialidad.

Además de organizar ruedas de prensa, gestiona entrevistas con los ponentes invitados a las actividades y reportajes relacionados con la institución.

Asimismo, desde este Gabinete se realizan labores de apoyo a los medios de comunicación cuando éstos lo solicitan, con el objetivo de consolidar Casa Mediterráneo como institución de información y análisis en los medios en todos los asuntos relacionados con el mundo mediterráneo, ya sean políticos, sociales, económicos o culturales.



*La actividad de Casa Mediterráneo se centra en la proyección de valores comunes e incluye programas de información e intercambio en un marco multidisciplinar como la investigación, así como en los ámbitos político, socioeconómico, cultural y educativo, con el fin de defender y promocionar la política exterior española y la imagen de España en otros países. Su acción complementa otros niveles de la política exterior, facilitando en todo momento el conocimiento mutuo y la plena participación de la sociedad civil.*

*Casa Mediterráneo inició sus actividades en el mes de septiembre del año 2009. Desde entonces, ha organizado diversos eventos que han servido para presentarse a la sociedad civil y que han conformado su primer ciclo de acciones.*

## Congreso Internacional “Diálogo Sur-Norte sobre el Mediterráneo: Educación y Migraciones”



*Moratinos, durante el acto de apertura del Congreso Internacional “Diálogo Sur-Norte sobre el Mediterráneo: Educación y Migraciones”.*

Organizado por Movimiento Europeo y Casa Mediterráneo y celebrado los días 19, 20 y 21 de noviembre de 2009 en el Castillo de Santa Bárbara y en la Universidad de Alicante, este congreso está inscrito en el marco del diálogo Sur-Norte sobre el Mediterráneo comprometido en Argel en 2006. Reunió a un nutrido grupo de representantes de las dos orillas del Mediterráneo y contó con varios grupos de trabajo que trataron sobre migración y educación.

Uno de sus objetivos fue el de unir las experiencias y los problemas de los ciudadanos en los campos de la educación y de las migraciones para definir de manera consensuada líneas directrices que ayuden a encontrar soluciones comunes.

Mejorar la movilidad, la empleabilidad y el acceso entre los ciudadanos inmigrantes para conseguir un espacio común fue la principal conclusión de la Declaración Política sobre “Educación y Migración”, presentada por la representante especial del director de la Biblioteca de Alejandría, Iman El Kaffass, y el catedrático del Mundo Árabe de la Universidad belga de Louvain la Neuve, Bichara Khader, durante este evento.

# ACTIVIDADES

## Encuentro Mediterráneo de Jóvenes Arquitectos-Urbanistas

Desarrollado los días 26, 27 y 28 de noviembre de 2009 en la localidad de Xàbia, reunió a jóvenes arquitectos-urbanistas de unos diez países del área euromediterránea con el propósito de intercambiar conocimientos, experiencias y propuestas para el enriquecimiento cultural de las nuevas generaciones.

En los distintos bloques temáticos se abordaron temas de interés como el análisis de las distintas tendencias urbanísticas de las últimas décadas y sus influencias en la actualidad, experiencias recientes en el interior y en la periferia de las ciudades, y las experiencias de tipo territorial y de paisaje.

Organizado por Casa Mediterráneo y Foro Jávea de Vecindad, este encuentro concluyó con un llamamiento unánime al ejercicio de un urbanismo sostenible acorde con los nuevos tiempos.

Los participantes coincidieron en la necesidad de aprender de los errores en el urbanismo que se ha llevado a cabo en el norte del Mediterráneo en las últimas décadas para no repetirlos en los países emergentes del Sur. En este sentido, y en relación a los abusos cometidos

en los países desarrollados, los participantes reunidos en Xàbia abogaron por pensar en decrecer de forma sostenible, mientras que en el caso de los países del Sur, en donde se están desarrollando en estos momentos múltiples proyectos de carácter público y privado, se coincidió en llevar a cabo un urbanismo sostenible y respetuoso con el paisaje y con las costumbres y tradiciones históricas.



*Yolanda Parrado durante el encuentro organizado en Xàbia.*

## Presentación de la imagen corporativa

Acto celebrado en Alicante el 1 de octubre de 2009 y con el que Casa Mediterráneo presentaba a la sociedad el proceso de creación de su imagen corporativa, obra del artista Alberto Corazón, Premio Nacional de Diseño (1989), Gold Medal Award del Arts Directors Club de Nueva York, Gold Award del The Designers Association of London, Premio del American Institute of Graphic Arts y académico de San Fernando.

Este diseño está basado, según explicó su creador, en los conceptos de libertad y cambio, por lo que el logotipo variará de colores y formas

sobre la base de caracteres fenicios y romanos y la imagen deformada del litoral marítimo en los tres continentes.



*Yolanda Parrado y Alberto Corazón presentan a los asistentes el proceso de creación de la imagen corporativa de Casa Mediterráneo.*

## Concierto de Khaled



*Imagen del concierto ofrecido por el cantante argelino en el Auditorio del Parque de L'Aigüera de Benidorm.*

Celebrado en Benidorm el 5 de diciembre de 2009, con este concierto Casa Mediterráneo quiso acercar a la ciudadanía todos los valores culturales del arco mediterráneo.

De entrada gratuita limitada al aforo del Auditorio del Parque de L'Aigüera de Benidorm, Casa Mediterráneo optó por un concierto de Khaled, nombrado Embajador de la FAO el 16 de octubre de 2003, para cerrar su primer ciclo de actividades por ser un artista que entiende la música como un instrumento para la unión de culturas, la paz y la esperanza.

El espectáculo contó con la colaboración de Radio 3 RNE,

Atrapalo.com y FGV-TRAM Metropolitano de Alicante.

Durante la rueda de prensa que se celebró esa misma mañana en el Ayuntamiento de Benidorm, el propio músico destacó que Casa Mediterráneo era una "excelente iniciativa para unir las dos orillas del Mediterráneo" y añadió que la inmigración "es un problema por el que todos tenemos que trabajar".

Acompañado por la directora general de Casa Mediterráneo, Yolanda Parrado, el alcalde de Benidorm, Agustín Navarro, la concejala de Cultura, Maite Iraola, y el actor alicantino Fele Martínez, maestro de ceremonias del concierto, Khaled manifestó

que su forma de transmitir este mensaje de unión de culturas es a través de su música "con canciones que hablan de amor y de fiesta" y expresó su deseo de que "a este acto le sigan muchos otros y exista una continuidad" en este tipo de actividades que pretenden acercar las dos riberas del Mediterráneo.



*Khaled, Navarro, Parrado y Fele Martínez durante la rueda de prensa ofrecida en el Ayuntamiento de Benidorm.*

# ACTIVIDADES

## I Concurso de Dibujo Escolar

Convocado por Casa Mediterráneo en octubre de 2009, el I Concurso de Dibujo Escolar se dirigió a alumnos de Infantil y Primaria de la provincia de Alicante. Los niños debían realizar una interpretación libre sobre qué es para ellos Casa Mediterráneo. Con más de medio millar de dibujos presentados, Casa Mediterráneo constató la elevada participación registrada en esta primera edición.

Los premios se concedieron el 17 de diciembre en sendos actos organizados en los dos centros ganadores, el Colegio Público Las Culturas de Torrevieja y el CEIP Maestro D. Ricardo Leal de Monóvar, donde Casa Mediterráneo entregó dos bibliotecas de temática mediterránea valoradas en 3.000 euros cada una y dos conjuntos de material escolar para los alumnos ganadores y toda su clase.

El dibujo de Infantil premiado fue la tarjeta navideña con la que Casa Mediterráneo felicitó estas fiestas. Este dibujo, junto a todos los bocetos presentados al concurso, formaron parte de una exposición que del 26 de diciembre de 2009 al 6 de enero de 2010 permaneció en la Institución Ferial Alicantina (IFA) durante la Feria Exponadal.



*Dibujo premiado.*



*Parrado entrega el premio a la niña ganadora del concurso.*

## Enlucido de la Estación de Benalúa

El 19 de noviembre de 2009, Casa Mediterráneo inauguraba la nueva imagen de la que será, en el plazo de dos años, su futura sede: la Estación de Benalúa.

Un equipo compuesto por más de 40 personas se empleaba a fondo ese día para concluir los trabajos de enlucido provisional hasta el inicio de las obras de restauración, previstas para finales de 2010.

Desde aquel día, coincidiendo con el inicio del "Congreso Internacional Diálogo Sur-Norte sobre el Mediterráneo: Educación y Migraciones", la Estación de Benalúa lucía una nueva imagen con la que se pretendía que los alicantinos empezaran a identificar el inmueble con Casa Mediterráneo.

Esta nueva imagen permitía a Casa Mediterráneo divulgar las diversas actividades y congresos puestos en marcha, así como garantizar la seguridad en los alrededores del

edificio. De hecho, las primeras labores para adecuar el inmueble consistieron en la limpieza de su interior y zona exterior.

Los trabajos de enlucido consistieron en la ubicación de un arco luminoso con los colores de la imagen corporativa de la institución y el nombre Casa Mediterráneo en la parte superior del inmueble, y en la iluminación de los ventanales de la fachada principal con siluetas de personas y bocadillos en los que se

podía leer "en tu casa" y "aquí nos vemos" en los idiomas castellano, griego, hebreo y árabe.

En el extremo derecho de la fachada principal se ubicaba una lona en la que Casa Mediterráneo publicitaba sus eventos y actividades. En la fachada lateral del edificio que da a la Avenida de Elche se colocaba un letrero gigante con la web de Casa Mediterráneo:

[www.casa-mediterraneo.es](http://www.casa-mediterraneo.es)



*La Estación de Benalúa con el enlucido realizado en el mes de noviembre.*

*Junto a los programas y actividades propias que ha desarrollado Casa Mediterráneo, la cooperación y colaboración con otras instituciones es también una de sus vocaciones con el fin de potenciar el trabajo en red y dinamizar la dinámica interinstitucional.*

*Así, Casa Mediterráneo ha participado en 2009 en eventos como "Sefardíes de Oriente", organizado en Toledo por Casa Sefarad-Israel, en el Club de Encuentro Manuel Broseta de Valencia, en la "Jornada sobre el 60 Aniversario de la OTAN a los 20 años de la caída del Muro de Berlín", acto organizado por la Universidad Católica de Valencia, o en las I Jornadas sobre Cooperación Internacional para el Desarrollo, organizadas por la Universidad de Alicante.*

### Casa Sefarad-Israel



*Yolanda Parrado durante su visita a Toledo.*

La directora general de Casa Mediterráneo, Yolanda Parrado, fue invitada por Casa Sefarad-Israel al acto que se celebró del 26 al 29 de octubre "Sefardíes en Oriente. La diáspora sefardí en los Balcanes y el Mediterráneo oriental", más concretamente al evento que tuvo lugar en la ciudad de Toledo, donde se celebró la Asamblea de las Comunidades Judías de Balcanes y Mediterráneo Oriental, con presencia de la Federación de Comunidades Judías de España, la Red de Judeerías y Casa Sefarad.

Como colofón a este acto, se leyó y aprobó un Acta de Conclusiones que fundará un vínculo denominado ERENSYA.

### I Jornadas sobre Cooperación Internacional para el Desarrollo

Del 23 al 26 de noviembre de 2009, la Universidad de Alicante acogió la celebración de las I Jornadas sobre Cooperación Internacional para el Desarrollo. El último día, jueves 26, la directora general de Casa Mediterráneo, Yolanda Parrado, participó como moderadora en la mesa redonda "La cooperación para el desarrollo de España y de la UE: el Mediterráneo y el África subsahariana" en la que dialogaron profesores de diversas universidades españolas.

### Club de Encuentro Manuel Broseta

El 10 de noviembre de 2009, la directora general de Casa Mediterráneo, Yolanda Parrado, pronunció una conferencia en el Club de Encuentro Manuel Broseta de Valencia bajo el título "Casa Mediterráneo, impulsora de la diplomacia pública", durante la cual explicó los objetivos de la institución.

### Universidad Católica de Valencia



*Ponencia ofrecida por Parrado.*

El 14 de diciembre de 2009, la directora general de Casa Mediterráneo, Yolanda Parrado, participaba en una mesa redonda con motivo de la "Jornada sobre el 60 Aniversario de la OTAN a los 20 años de la caída del Muro de Berlín", acto organizado por la Universidad Católica de Valencia.



*Intercambio de impresiones tras la conferencia.*



*Parte de las actividades e iniciativas de Casa Mediterráneo no serían posibles sin la participación de otras instituciones y organizaciones tanto nacionales como internacionales. Casa Mediterráneo ha alcanzado en 2009 cuatro acuerdos.*

## Convenio marco con la Universidad de Alicante

La directora general de Casa Mediterráneo, Yolanda Parrado, y el rector de la Universidad de Alicante, Ignacio Jiménez Raneda, firmaron en noviembre de 2009 este convenio con el objetivo de promover las relaciones de carácter académico, profesionales, de investigación y de divulgación entre ambas instituciones, así como seminarios y cursos que deberán ser impartidos por profesorado especializado en la materia y que versarán sobre temas de interés para los diversos departamentos de Casa Mediterráneo.

En virtud de este convenio, se fomentará la colaboración entre las dos entidades para profundizar en la formación y en el desarrollo de investigaciones relacionadas con su actividad, y se promoverán convenios específicos entre Casa Mediterráneo y departamentos o grupos de investigación de la Universidad de Alicante.

Tiene entre sus finalidades la realización de actividades y proyectos que contribuyan al mejor conocimiento y al desarrollo de las relaciones de los países de la franja mediterránea.



*Jiménez Raneda junto con Yolanda Parrado, momentos antes de la firma.*



*Javier Luri y Yolanda Parrado suscriben el acuerdo.*

## Convenio con APHA

Firmado el 5 de octubre de 2009, Casa Mediterráneo concedía a la Asociación Provincial de Hoteles de Alicante (APHA) el estatus de proveedor de calidad de la institución, reconociendo su profesionalidad y comprometiéndose a realizar las reservas de alojamiento para el desarrollo de sus actividades con los alojamientos de la asociación.

Además, ambas se comprometían a unir voluntades y acciones para fomentar el desarrollo y promoción del destino a través de la demanda potencial de las actividades organizadas por Casa Mediterráneo, y a promover y divulgar el destino Provincia de Alicante vía internet para atraer a los viajeros potenciales.

# ACUERDOS DE COLABORACIÓN

---

## Convenio con OCOA

Firmado el 25 de noviembre de 2009, Casa Mediterráneo en colaboración con la Oficina de Concursos de Arquitectura del Colegio de Arquitectos de la Comunidad Valenciana (COACV), establecían un concurso, a nivel de anteproyecto, para la rehabilitación e intervención arquitectónica del edificio que actualmente ocupa la Estación de Benalúa de Alicante, en el solar ubicado en la confluencia de la Avenida de Óscar Esplá y la Avenida de Elche, como sede permanente de Casa Mediterráneo.

El concurso, internacional y anónimo, tiene un presupuesto base de licitación de 464.000 euros y el periodo de entrega de las propuestas finaliza el 24 de febrero de 2010, siendo en marzo el fallo del jurado. Casa Mediterráneo prevé que para el mes de septiembre esté desarrollado el proyecto ganador, cuyos arquitectos dirigirán el inicio de la ejecución de las obras, previsto para finales de año. Casa Mediterráneo espera que en 2012 finalicen las obras de rehabilitación.

El Concurso del anteproyecto para rehabilitar la Estación de Benalúa es un concurso internacional y anónimo abierto a todos los arquitectos que deseen participar. El anteproyecto debe ser respetuoso con los valores originales, históricos y artísticos del edificio. Pero, al mismo tiempo, la sede de Casa Mediterráneo quiere ser un ejemplo de arquitectura puesta al servicio del ciudadano, que promueva la sostenibilidad y el respeto al medio ambiente. El clima y la luz del Mediterráneo son factores que tradicionalmente han tenido en cuenta los arquitectos en sus diseños y deben inspirar el proyecto de Casa Mediterráneo.



*Ramón Monfort y Parrado firman el convenio.*

## Convenio con HOSBEC

Firmado el 15 de octubre de 2009, la Asociación Empresarial de Hoteles de Benidorm y de la Costa Blanca (HOSBEC) se convertía, merced a este convenio, en la proveedora de calidad de las reservas de alojamiento para el desarrollo de las actividades de Casa Mediterráneo.

Esta institución y HOSBEC unían voluntades y acciones con el fin de fomentar el desarrollo y la promoción del destino turístico Provincia de Alicante, a través de la demanda potencial de las acciones llevadas a cabo por el consorcio, y vía internet para atraer a los viajeros potenciales, creando los enlaces directos desde las respectivas webs.



*Parrado y Mayor suscriben el acuerdo.*

CASAMEDITERRANEO